



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour publication immédiate

Ottawa, 6 octobre 2022

Le Congrès de la République du Pérou et ParlAmericas ont organisé un dialogue interparlementaire de haut niveau sur la pleine participation politique des femmes, qui s'est inscrit dans le cadre de la 52e Assemblée générale de l'Organisation des États américains (OEA).

L'événement « Consolider la pleine participation politique des femmes : construire un consensus », co-organisé par ParlAmericas et le Congrès de la République du Pérou - à l'occasion de son bicentenaire - a eu lieu le 6 octobre 2022. Il s'est déroulé en marge de l'Assemblée générale de l'OEA, qui s'est tenue à Lima, au Pérou, entre le 5 et le 7 octobre et était centrée sur les inégalités et la discrimination dans les pays de la région.

Le président du Congrès de la République du Pérou, **José Williams Zapata**, a prononcé un discours de bienvenue mettant en avant le rôle joué par les femmes dans la politique péruvienne : « *La loi établissant des quotas, et, plus tard, la loi sur la parité et l'alternance ont permis une présence accrue des femmes aux différents niveaux du gouvernement et de la représentation par le biais du vote populaire. Un bon exemple en est que l'actuelle législature affiche la plus forte proportion de femmes de toute l'histoire du parlement.* » M. Williams a ajouté qu'en plus de cette plus forte présence et de ce rôle grandissant des femmes au parlement, l'agenda législatif s'est enrichi grâce à la mise en place pour le mandat 2021-2026 du [Bureau des femmes parlementaires péruviennes](#) qui apporte des contributions au débat législatif.

Pour sa part, la sénatrice **Blanca Ovelar** (Paraguay), présidente de ParlAmericas, a souligné « *l'importance de la participation politique des femmes pour progresser dans la construction de sociétés plus justes et équitables* ». Elle a fait valoir que ParlAmericas œuvre à la promotion de lois et de bonnes pratiques en matière d'égalité des genres, en accompagnant les initiatives du système interaméricain et en favorisant la construction d'une institutionnalisation solide et sûre de la démocratie, qui veille à la réalisation des objectifs de la citoyenneté. « *Chez ParlAmericas, nous sommes convaincus que nous atteindrons nos objectifs en partageant nos expériences, en nous appuyant mutuellement, en nous montrant solidaires et en promouvant une représentation toujours plus authentique de la société, qui respecte de plus en plus la diversité et soit réellement l'expression du peuple.* »

La sénatrice **Verónica Camino Farjat** (Mexique), présidente du [Réseau parlementaire pour l'égalité des genres de ParlAmericas](#) a assuré la modération du panel « Participation politique des femmes : surmonter les obstacles qui persistent ». Au cours de celui-ci, la secrétaire exécutive de la Commission interaméricaine des femmes de l'OEA, **Alejandra Mora Mora**, et la membre du congrès **María del**



Carmen Alva Prieto (Pérou), présidente de la Commission des relations extérieures, ont évoqué leurs expériences. Elles ont dialogué sur différentes stratégies visant à générer des conditions favorables au leadership politique des femmes à tous les niveaux, en tenant compte de l'importance du consensus politique et de la collaboration avec d'autres acteurs de la société pour promouvoir la pleine participation politique des femmes.

Ensuite, les femmes parlementaires péruviennes ont fait part de leurs réflexions, avec la participation des membres du Congrès suivantes : Rosangela Barbarán Reyes, présidente de la Commission Économie, Banque, Finance et Intelligence financière ; Nieves Limachi, membre du Conseil du Congrès et vice-présidente du Bureau des femmes parlementaires péruviennes ; Lady Camones, vice-présidente de la Commission Constitution et Règlements ; Flor Pablo, membre du Conseil du Congrès ; Hilda Portero, présidente de la Commission spéciale multipartite de suivi, fiscalisation et contrôle du Programme « Faim zéro » ; Ruth Luque, membre du Conseil du Congrès ; Susel Paredes, Isabel Cortez et Mery Infantes.

Enfin, la membre du congrès **Nieves Limachi** (Pérou) a clos la session en soulignant dans son intervention l'importance de la construction d'un consensus. En conclusion, la session a donné l'opportunité aux législatrices et législateurs d'échanger leurs points de vue, expériences et bonnes pratiques en matière d'actions et de stratégies pour impulser la participation des femmes dans la sphère politique en Amérique et dans les Caraïbes, en tenant compte des défis actuels et en soulignant que les parlements constituent un maillon fondamental des systèmes démocratiques.

Pour plus d'informations sur le travail de ParlAmericas, veuillez consulter notre site www.parlAmericas.org et suivez @ParlAmericas sur les réseaux sociaux.